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FECHA:OCTUBRE27DE 2015 
 

OCHOCOLUMNAS/PRIMERASPLANAS 

 “Salvan al bebé” 

 
“Consejo arranca limpia en el IEEH” 

 “Inicia IEE limpia de funcionarios; revisan perfiles” 

 “PRESOS SE NIEGAN A DEJAR LA CÁRCEL” 

 
“Posible libertad para 150 presos” 

 
“Organismos electorales, Credibilidad, ¡en duda!” 

 
“Operación “guillotina” en el IEEH, anuncian más despidos” 

 
“FINI 2016: ABREN CONVOCATORIA” 

 
“Libertad para reclusos que lo merecen: Menes” 

 
“Huracán Patricia deja 10 mil afectados: Meade” 

 
“Alistan sanción a OHL” 

 “Alcaldía pagaba derecho de piso; denuncia en Matamoros” 

 
“$740 mil millones, costo en México de la corrupción anual” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Zona Digital… 
 

Todavía ningún candidato independiente para 2016: 

 
A marchas forzadas se encuentran distintos actores políticos de Hidalgo en la búsqueda de formalizar sus aspiraciones para 

cumplir con los requisitos establecidos por la ley, ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), y convertirse en candidatos 
independientes para la contienda de 2016. 

 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Dan de baja a funcionarios por falta de título profesional: El secretario general del Instituto Estatal Electoral 

y los encargados de las Direcciones Ejecutivas Jurídica y de Organización Electoral, fueron removidos de sus puestos en el 

organismo, al no cumplir con lineamientos emitidos por el Instituto Nacional Electoral con respecto a los perfiles de dichos 
espacios para funcionarios locales. De acuerdo con información del IEEH, la determinación de separar de su cargo a quienes  

han encabezado la Secretaría y las Direcciones Ejecutivas Jurídica y de Organización Electoral, Francisco Vicente Ortega 
Sánchez, José Arturo Sosa Echeverría y Paulo César Islas Lara, respectivamente, es parte del seguimiento a los trabajos para 

los nombramientos que el propio organismo debe hacer de las y los titulares de sus áreas ejecutivas y unidades técnicas. "Sin 
menoscabo de la trayectoria y aportaciones de dichas personas al interior del Instituto, esta decisión se toma en concordancia 

•  con la legislación electoral y los lineamientos emitidos por el Instituto Nacional Electoral en el acuerdo INE/CG865/2015", 

dio a conocer el IEEH a través de un comunicado de prensa. Señalaron que el proceso comenzó tras un análisis de los perfiles 
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y currículum de los funcionarios en mención con el objetivo de identificar el cumplimiento o incumplimiento de los requisitos 

establecidos para la ratificación. "Éstos han sido cesados de sus funciones; lo anterior, en virtud  de no poseer título 

profesional de nivel licenciatura con antigüedad mínima de 5 años (en el caso de Ortega Sánchez e Islas Lara) y en la tesitura 
del acuerdo INE/CG865/2015 con el que el ente nacional electoral ponderó necesario fortalecer la autonomía de los 

Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE's) "a fin de evitar que sus máximos órganos de dirección se encuentren con 
situaciones preestablecidas que impidan u obstaculicen el ejercicio de sus funciones...". (Redacción, página 13) 

El Sol de Hidalgo-LINEAMIENTOS del INE, un RETO: Como un reto calificó el consejero del Instituto Estatal Electoral 

(IEE) Augusto Hernández Abogado la implementación de las reformas electorales, así como los lineamientos emitidos por el 
Instituto Nacional Electoral para la integración de los consejos municipales y distritales, así como del secretario general y 

otros funcionarios del organismo ciudadanizado, particularmente por la cercanía del proceso electoral. "La dificultad está en la 
implementación de la reforma desde una visión integral, pues todos los cambios que se hacen están en función de la 

implementación de la reforma e implican, sin duda, todo un reto para este consejo, ya que implica tomar decisiones difíciles 

también", como la del cambio de Francisco Ortega como secretario general del IEE. Sostuvo que los nuevos integrantes 
deberán reunir las características necesarias para asumir este importante reto de elegir a más de mil consejeros para los 84 

distritos municipales y 18 distritales con que se apoyará el IEE en la organización de las elecciones concurrentes de 
gobernador, diputados y ayuntamientos del 5 de junio de 2016. "Debe ser personas que cuenta con la preparación y la 

solvencia, finalmente la reforma demanda de nosotros implementar medidas que sería óptimo, en más de un sentido por la 

cercanía del proceso, no hacer tanto ajuste. Sin embargo, los lineamientos no marcaron posibilidad de postergar una toma de 
decisiones, al contrario. "Si bien daban 60 días, pues las medidas se empiezan a implementar lo más pronto posible, 

precisamente para ir atendiendo en la manera de lo posible las necesidades. Confiaría, pues, en que se dé un cumplimiento 
puntual de cada una de las etapas y los procedimientos", argumentó el consejero electoral, a quien se le preguntó si los 

lineamientos debieron darse 90 días antes del inicio del proceso, que sería antes del pasado 15 de septiembre. "Lo que marca 
el artículo 105 constitucional, pero es un tema que causa confusión y soy categórico en decir que no es así, porque ese 

precepto impide hacer ajustes legislativos en ese periodo, pero conforme a diversas resoluciones y algunas jurisprudencias de 

la Sala Superior del Tribunal Electoral, en el sentido que en esos 90 días se pueden hacer adecuaciones reglamentarias e 
instrumentales pertinentes a cargo de la autoridad administrativa electoral", explicó, sin descartar que esos lineamientos sean 

impugnables. Finalmente, se le preguntó a Augusto Hernández en relación con la renovación del secretario general del IEE, 
Francisco Ortega. "Creo que nadie es imprescindible, pero sí reconozco una gran labor, una gran solvencia, y sobre todo una 

gran experiencia en términos de todo el trabajo que ha tenido. Y sí será complicado, pero el trabajo debe continuar y es un 

asunto en atención a los reglamentos del INE", concluyó. (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Separa IEEH de su cargo a 3 personas:En concordancia con la legislación electoral y los lineamientos emitidos 

por el Instituto Nacional Electoral en el acuerdo INE/CG865/2015, el Instituto Estatal Electoral determinó separar de su cargo 
a quiénes han encabezado la Secretaría y las Direcciones Ejecutivas Jurídica y de Organización Electoral, Francisco Vicente 

Ortega Sánchez, Jo-sé Arturo Sosa Echeverría y Paulo César Islas Lara, respectivamente. Lo anterior, en seguimiento a los 

trabajos para los nombramientos que es-te organismo deberá hacer de las y los titulares de sus áreas ejecutivas y unidades 
técnicas. El IEEH aclaró en un comunicado que esto es "sin menoscabo de la trayectoria y aportaciones de dichas personas al 

interior del Instituto". Tras un análisis de los perfiles y currículum de los funcionarios en mención, con el objetivo de 
identificar el cumplimiento o incumplimiento de los requisitos establecidos para la ratificación, éstos han sido cesados de sus 

funciones, en virtud de no poseer título profesional de nivel licenciatura con antigüedad mínima de 5 años (en el caso de 

Ortega Sánchez e Islas Lara) y en la tesitura del acuerdo INE/ CG865/2015 con el que el ente nacional electoral ponderó 
necesario fortalecer la autonomía de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE's). "A fin de evitar que sus máximos 

órganos de dirección se encuentren con-situaciones preestablecidas que impidan u obstaculicen el ejercicio de sus funciones.  
Cabe destacar que este estudio de los perfiles contó con el acompañamiento y escrutinio de los partidos políticos, los cuales 

respaldaron la disposición tomada haciendo las observaciones pertinentes. La consejera presidenta de este OPLE, Guillermina 

Vázquez Benítez, expresó que el instituto al igual que las consejeras y los consejeros electorales, manifiestan su respeto y 
reconocimiento a los funcionarios que han dejado de formar parte de él; sin embargo, es una obligación la estricta aplicación 

de los lineamientos y la legislación electoral. Asimismo, mencionó que si bien el INE dio a los institutos y consejos electorales 
locales un plazo de 60 días para realizar las designaciones o ratificaciones, el IEEH atiende lo necesario para contar a la 

brevedad con la propuesta de aspirantes profesionales, imparciales, calificados y de vocación democrática, que será puesta a 
consideración del - Consejo General; previa valoración curricular y entrevista, así como los comentarios de las fuerzas 

políticas. Finalmente, el IEEH aclaró que la primera sesión extraordinaria de octubre programada para el día 21 no fue 

cancelada, sino aplazada.  (Jaime Arenalde, página 05) 
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P A R T I D O SP O L Í T I C O S 
Crónica-Renovación tricolor no afectará la designación de candidatos: Cambios en la dirigencia estatal del Revolucionario 

Institucional (PRI) no afectarán en los tiempos para la emisión de convocatorias correspondientes al proceso electoral del próximo año, ya 
sea para la postulación de candidatos como en los métodos de designación, de acuerdo con el secretario Jurídico del partido, Roberto Rico 
Ruiz, son etapas ajenas a la etapa de renovación. Tentativamente, el proceso de renovación de presidente y secretario general de la cúpula 
“tricolor” concluirá a mediados de noviembre, estos nuevos liderazgos llevarán la negociación con otros partidos para consolidar una posible 
alianza, además de los trabajos de asignación de candidatos tanto al cargo de gobernador, como diputaciones locales e integrantes de 
ayuntamientos. Por tanto, el jurídico priista enfatizó que cada momento intrapartidista tiene sus lapsos y al interior del partido descartan 
que estas etapas se empaten. “Al final de cuentas son momentos separados, una cosa es el proceso interno del partido y otro que el Código 
Electoral del Estado define los momentos para que estos partidos realicen sus procedimientos de selección y postulación de candidatos, 
estamos atentos a lo que dicte la norma y la legislación local”. De acuerdo con las fechas de presentación de solicitudes de inscripción para 
candidatos, aprobados por el anterior Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), es probable que el Revolucionario Institucional 
emita  sus convocatorias para candidatos a diputados locales y gobernador del proceso comicial 2016, del 16 al 18 de diciembre. Esto luego 
de que el Consejo General del IEEH apruebe el cronograma de actividades, requisitos para postulantes, así como los calendarios de 
precampañas y campañas el próximo 15 de diciembre. “El tema de la renovación de la dirigencia estatal es algo separado, porque debemos 
verificar lo que mencionan los estatutos del partido, así como los criterios sentados por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF)”. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Mantiene registro PT, alista próxima elección:Después que el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación revocó la resolución emitida por la junta general ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), el Partido 
del Trabajo (PT) mantendrá el registro y la dirigencia estatal prepara la próxima contienda donde renovarán la Cámara de 
Diputados, 84 alcaldías y gobernador del estado.De acuerdo con Arturo Aparicio Barrios, comisionado nacional del PT, con 
esta nueva resolución “no ganó el PT, ganó el pueblo, los militantes, todos los que creen que es posible un verdadero cambio 
y una verdadera izquierda, nos seguiremos organizando para sacar los mejores perfiles para precand idatos”, dijo. 
En conferencia de prensa indicó que el instituto político está listo para participar en los comicios que se avecinan y auguró un 
buen resultado.“Queda explícito que la elección es de 300 distritos, esto implica que la elección de Aguascalientes va a 
contar para la definición del registro del PT, el PRD ya tomó la decisión de no mandar candidato en este distrito de 
Aguascalientes y se sumará al PT en este proceso extraordinario” afirmó Aparicio Barrios.Respecto a las coaliciones dijo que 
ese es un tema que le toca a la dirigencia nacional y que han tenido pláticas con el PRD, “sin embargo nosotros tenemos que 
dar una propuesta, de alianza en el estado, a la dirigencia nacional”.Dijo además que establecieron pláticas con PRD estatal 
y buscan acercamiento con Movimiento Ciudadano.Humberto Pacheco Miralrío, Integrante de la coordinadora nacional, dijo 
que pedirán al Instituto Estatal de Electoral de Hidalgo (IEE) que le sean regresados sus derechos como partido político, ya 
que “tanto el lugar del representante ante ese instituto, así como los logotipos de PT ya fueron retirados, una vez que se 
revocó la anulación del INE el PT recupera todos sus derechos políticos”.En breve ingresarán la documentación necesaria 

para que sean retornados sus derechos como partido político.(Redacción, página 04) 

Capital Hidalgo-PT pedirá se reconozcan sus derechos: (Ivet Pasquel, página 06) 
Síntesis-Mantiene PT su registro durante cinco meses: (Jaime Arenalde, página 04) 

El Independiente-Anuncia PES foro para modificar ley de adopciones: El Partido Encuentro Social (PES) realizará el 
viernes el foro regional para la ley de adopciones a realizarse en Pachuca.En comunicado el instituto político dijo advertir que 
los criterios de adopción en el país varían según las constituciones políticas estatales y los códigos civiles familiares.Por tal 
motivo realizará la Consulta Nacional hacia la Agilización y Simplificación del Proceso de Adopción en México. 
Esta consulta busca homologar los criterios de adopción en todo el país a través de foros regionales a realizarse en 
Tamaulipas, Baja California, Veracruz. Aguascalientes, Puebla e Hidalgo.En la entidad el Partido Encuentro Social será el 
organizador, el foro tendrá verificativo el viernes en el teatro Cedrus.Este foro contará con la participación de distintas 
instituciones como DIF Hidalgo, Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, Tribunal Superior de Justicia en 
el Estado y la Cámara de Diputados.De igual manera se contará con la presencia del comité directivo nacional de Encuentro 
Social.Acerca de la implementación de una política pública consolidada en este tema, el coordinador de Encuentro Social en 
la Cámara de Diputados, Alejandro González Murillo destacó que “resulta fundamental que demos una respuesta 
contundente, cuando vemos que hay tráfico de niños, que no existe un registro serio de donde están los niños, cuántos son, y 
en qué situación jurídica”.En esta oportunidad el PES Hidalgo reconoció el compromiso de instituciones públicas y privadas, 

así como de la sociedad civil que dieron positiva respuesta para acudir a este foro. (Redacción, página 04) 

Crónica-Realiza PES Foro Regional de Adopción en México:  (Alberto Quintana, página 11) 
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Capital Hidalgo-Evalúan participación en 84 municipios: Nativ

 que el instituto político  reconocer a los liderazgos sociales en los 84 

municipios para contender en las presidencias municipales 

trabajan en las estructuras seccionales en cada localidad, a fin de ver las posibilidades de quienes puedan encabezar las 
planillas, “ ”. 

20 de enero de 2016. (Ivet Pasquel, página 06) 

Capital Hidalgo-En Huejutla suspenden elección de consejeros: Andrés , dirigente del Partido 
Movimiento de Regeneración  sobre la suspensión del Consejo Distrital en 

Huejutla

, “

 

.(Verónica Ángeles, página 07) 

I N S T I T U C I O N E SE L E C T O R A L E S 
Crónica-Deben las agrupaciones evitar nombres distintos al de partidos actuales: TEPJF: Agrupaciones que 

pretendan obtener el registro como partido político deben adoptar una denominación distinta a la de otras fuerzas ya 

existentes para evitar confusión entre el electorado, estableció el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). En la tesis LXXXI/2015, con el rubro “Agrupaciones políticas. Idoneidad y finalidad constitucional del requisito de 

denominación distinta al de otra agrupación o partido”, determinaron que con el requisito se persigue una finalidad 
constitucionalmente válida, dirigida a la protección del derecho de los mencionados institutos a ser identificables en el ámbito 

de su actuación. Por tanto, en cuanto arribe una solicitud de registro para agrupaciones políticas, la autoridad administrativa 
electoral debe efectuar un examen riguroso para asegurarse de que la denominación sea distinta a la de otra agrupación o 

partido político.Incluso, verificar que no contenga elementos o rasgos que puedan generar confusión en las personas, con lo 

cual se vulnerarían los principios esenciales que rigen el sufragio, como la libertad y autenticidad. Aunque la Sala Superior 
consideró esta tesis aplicable para los procesos electorales locales del 2015-2016, cada Consejo General en las entidades 

federativas valorará el mencionado criterio, además de lo establecido en la Ley General de Partidos Políticos, así como las 
legislaciones locales. Cabe recordar que el Partido del Trabajo (PT) envió una solicitud a diferentes Consejos Generales de los 

Organismos Públicos Electorales para considerar su inscripción como agrupación política local, con ello busca su participación 

en la contienda del próximo año. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

P L A N O E S T A T A L 
Criterio-Anuncia asociación alemana donativo médico a Hidalgo: En el primer día de actividades del mandatario 

estatal por Alemania, la asociación germana Corazones por América Latina (Copal) anunció al gobernador Francisco Olvera 
Ruiz un donativo en materia de salud para Hidalgo. El gobernante se reunió en el Palacio Barroco de Wurzburg con 

integrantes de la agrupación, que desde hace varios años mantiene lazos de amistad y trabajo con el gobierno de la entidad y 

la organización Hidalguenses por el Mundo, presidida por el empresario pachuqueño Guillermo Márquez Ramírez. En un 
comunicado, la administración estatal informó que posteriormente Olvera fue recibido en las instalaciones de la empresa 

Strätz, líder en tecnología médica con más de mil sucursales en Alemania, pues produce, vende y distribuye equipos médicos, 
instrumental, diseño de equipamientos y da asesoría en cuanto a selección e instalación. “Su director, Thomas Neundorfér, ha 

colaborado en repetidas ocasiones con la revisión, reparación, donación y envío de equipos médicos para Hidalgo”, señala el 
escrito. Durante la visita, la empresa propuso establecer una estrategia conjunta con Hidalgo para aumentar el número de 

equipos médicos que serán donados a la entidad con apoyo de Copal e Hidalguenses por el Mundo. Este martes, el 

mandatario estatal continuará su gira de trabajo con reuniones en la alcaldía de Sennfeld y el gobierno de Bavaria, informó su 
oficina de prensa. (Redacción, página 07) 

Milenio-Asiste Olvera a reunión con la COPAL: (Redacción, página 08) 
Crónica-GIRA EN ALEMANIA: (Redacción, página 02) 

Capital Hidalgo-Vinculación con asociación alemana permite beneficios: (Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Hidalgo y Alemania, lazos de amistad: (Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Estrecha FOR lazos de amistad y cooperación, entre Hidalgo y Alemania: (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Sostiene FOR acuerdos de cooperación: (Dolores Michel, página 03) 

P L A N OM U N I C I P A L 
Crónica-Destaca EGS logros en derechos humanos y cultura de la igualdad: Consideró Eleazar García Sánchez que 

derivado del trabajo realizado en lo que va de su gobierno, Pachuca es uno de los primeros municipios a escala nacional en contar con un 
plan para difundir y hacer valer los derechos humanos y la cultura de la igualdad. Expuso el edil capitalino que el ayuntamiento ha 
encaminado una labor muy importante en este aspecto, el cual, es posible a partir de la creación del Programa Municipal para la Igualdad y 
la no Discriminación. “La gente de Pachuca debe sentirse orgullosa en virtud de que la ciudad es la única en Hidalgo y de pocas en todo el 
país en contar con el certificado de Modelo de Equidad de Género, lo que demuestra una amplia preocupación de las autoridades en torno a 
este tipo de temas”. De esto, dijo que Pachuca es muestra de que se cumple a cabalidad con los requisitos que establecen y hacen patente 
el compromiso con la igualdad y la equidad entre hombres y mujeres en la capital del estado de Hidalgo. Destacó que el ser parte de este 
modelo, permite implementar una labor muy específica en torno a diversos rubros, como por ejemplo el de las personas adultas mayores 
“La atención a los Adultos Mayores ha sido prioritaria y prueba de ello es que se han otorgado casi ocho mil consultas médicas gratuitas, lo 

anterior de la mano de actividades recreativas, culturales, deportivas, convivencias y conferencias, que les permiten participar activamente 
en esta etapa de su vida”. El presidente municipal de Pachuca añadió que el principal anhelo de parte del ayuntamiento es el de consolidar 
una sociedad más justa, con inclusión e igualdad de oportunidades para el desarrollo. Afirmó que en busca de fortalecer este modelo, 
además de otros programas encaminados a la promoción de la igualdad entre hombres y mujeres. “Tenemos la certeza de que por medio 
de un trabajo en conjunto y de una comunión con la sociedad, el esfuerzo valdrá la pena para  hacer realidad los sueños que tenemos para 

estos rubros”, concluyó. (Milton Cortés, página 08) 

C O L U M N A SP O L Í T I C A SL O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Cambios para el país:Se habla de que con el Presupuesto 2016 se verán afectadas diversas cuestiones como los precios de 
servicios básicos a causa de nueva infraestructura con la que ha cargado el gobierno federal, así como con el precio de los 

energéticos producto de la reforma que libera los precios y abre el mercado a los competidores. Lo cierto es que algo no se 

sabrá con certeza hasta que concluya el análisis que al interior de las comisiones legislativas del Congreso de la Unión se está 
discutiendo y sobre todo, hasta que no se aprueben en las entidades los recursos para disponer el siguiente año. Lo demás, 

son especulaciones, que por experiencia sabemos que nos hace más daño que cualquier otra planeación, análisis o estrategia 
de gobierno. En los rubros que comienzan a generar expectativa se encuentran Desarrollo Metropolitano, cuyo proyecto de 

presupuesto de 2016 para dichos fondos es de 10 mil 400 millones de pesos, manteniéndose en el mismo planteamiento de 

2015. Sin embargo, la comisión informó que buscará mayores recursos para este rubro y que se incorporen nuevas zonas 
metropolitanas del país. La Comisión de Asuntos Indígenas, por su cuenta, requiere al menos 15 mil millones de pesos para 

atender "lo que las dependencias no solucionan" en materia del desarrollo integral de estas comunidades, señalaron 
diputados federales. En esta área, de los 81 mil millones de pesos que el proyecto de presupuesto 2016 plantea para el 

sector, 12 mil millones son para la COI, lo que representa un recorte conforme al año en curso. En tanto, el secretario de 

Hacienda, Luis Videgaray, afirmó que el paquete económico para 2016 apuesta por la estabilidad económica y que con éste, 
el gobierno hará más con menos. El funcionario lo que el presupuesto para el siguiente año prevé una reducción de casi 24 

mil millones de pesos en el gasto de operación del gobierno, es decir, en rubros como asesorías, viáticos o gastos de 
representación Admitió desde septiembre pasado que los tres grandes retos del gobierno federal, al respecto de la situación 

económica en el mundo, es la caída del precio del petróleo, el aumento de las tasas de interés en Estados Unidos y el bajo 
crecimiento de las economías emergentes. México se enfrenta a un cierre de año inestable por todos los ángulos económicos 

y sociales; la especulación de los mercados más importantes, así como la depreciación del peso frente a dólar, de nuestros 

recursos naturales y de las oportunidades de desarrollo para la industria local en competencia con la inversión extranjera, 
puede provocar el aumento que tanto se teme en costos de productos básicos como la comida y los energéticos, que aunque 

ya se dijo que no sucederá, es probable que sí se tenga un incremento de todos los elementos que derivan en la calidad de 
vida de los mexicanos. 

 

(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

EN DÍAS DE MUERTOS, DÍAS DE VIVOS QUE QUISIERAN MUCHOS MUERTOS: Estos días de muertos están 
resultando días de vivos en política, por la forma como se están dando las cosas entre los aspirantes a las candidaturas y a 

los puestos en juego, y que tienen que ver con la madre de todas las elecciones y que ya están en plena batalla y que nadie 
en su sano juicio puede negar. Y esto en todos los partidos políticos, aunque todos los ojos estén orientados, por lógica, en el 

PRI, por lo que significa de poder y de posibilidades reales de llegar a los puestos en pelea, por tradición, historia y por la 

fortaleza que tiene este partido en estructura, en maquinaria electoral yen votos, que es lo que da las victorias finalmente. 
Por todo ello, y porque la hora en que se dará el palórneo está ala vuelta de la esquina, es que la fiesta de los vivos está en 

todo su apogeo.  
PRIMERO LA ELECCIÓN DEL NUEVO JEFAZO EN EL PRI  

La primera movida es la elección del nuevo Presidente del PRI, que ocupará el cargo de auriga del carro del partido del 

Bulevar Colosio para la gran batalla. Y aunque los adivinos manejan nombres y nombres, ya se los dije desde hace buen rato 
que el bueno es ALBERTO MELÉNDEZ APO  DACA, todavía chambeando como debe ser como Secretario de Planeación y 

Desarrollo, pero con la bendición de quien debe darla para que sea quien dirija al ejército tricolor para la madre de todas las 
elecciones, con el consenso de las dos torres de Hidalgo en la política, esto es MAO Y FOR. Y si no hay sorpresas de última 

hora, en la Secretaría General estará la ex diputada federal EMILSE MIRANDA, la de San Bartolo Tutotepec, por aquello de la 
equidad de género. Se quedarán fuera los otros aspirantes que al parecer no harían mal papel como ROBERTO PEDRAZA, 

RAMÓN RAMÍREZ, VÍCTOR VELASCO, y la tiradora a todos los puestos MIRNA HERNANDEZ. Esta es como la primera parte de 

un drama llamado "La gran batalla tricolor", que se inicia con la selección del gran general para la madre de todas las 
elecciones.  

DESPUÉS LAS CANDIDATURAS 
 Enseguida viene la selección de los candidatos. Y aquí es donde la fiesta de los vivos se pone buena. Porque es donde 

brincan que es un contento, porque la verdad es que todos quieren ser, porque todos sienten que tienen méritos para ser los 

elegidos y ropajes para encabezar el desfile como los abanderados de su partido, y para ello en los días previos a la gran 
decisión hacen su lucha con todo lo que tienen a la mano. Por su parte no va a quedar. Y ni modos que no nos demos 

cuenta. Además de que están en su derecho de hacerce presentes entre la ciudadania y de decirle a su partido que estan en 
la pelea y que en esta hora de la ofrendas, ellos todavia no estan en esta tesitura de quen les pongan mole y frutas, ni 

bebidas o chocolate frente a sus fotografías, porque están más vivos que nunca y dando la batalla. Y en esta actitud estan 
todos los que aspiran, porque como decía don viejito “El que respira, aspira”, y la frase tiene su sabiduría, digo yo. Lo cierto 

es que en plena fiesta de muertos, la fiesta es de los vivos y baya si estan vivos. Lo único lamentable es que al final habrá 

difuntitos que se habrán ganado sus ofrendas. Ni modos, asi es este juego en que solo uno gana y todos los demas de algún 
modo pierden.  

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
Coaliciones opositoras selectivas: Antes las dificultades que plantea una coalición total entre los partidos Acción Nacional 

(PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano para enfrentar la Revolucionario Institucional (PRI) en 

las primeras elecciones empatadas en la historia de Hidalgo pandillas y tribus más que las propias dirigencias estatales 
plantean aliarse estratégicamente en municipios donde sumados pueda darse la alternancia al tiempo que retener los 

municipios que gobiernan. Un obstáculo es que la mayoría del Consejo Político panista aceptaría ir en coalición siempre que 
sea un panista el candidato a gobernador, por otro lado se dio un acercamiento entre el jefe del clan universitario que 

controla Redes Ciudadanas, Gerardo Sosa Castelán y la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano (MC), y el senador 
perredista Isidro Pedraza Chávez por ahora es el personaje opositor mejor posicionado y un amplio sector de su partido lo 

respalda. Un ejemplo sería Mineral de la Reforma donde el PRD municipal aprobó ir en coalición con otras fuerzas debido a 

que estiman, sus votos sumados a los blanquiazules pueden derrotar a los candidatos a diputado y alcalde del tricolor, pero 
por el momento sólo son proyecciones por las resistencias internas de ambos partidos. En otros buscarán ser competitivos 

como en Huejutla donde la disputa por la alcaldía e incluso la diputación local será entre los candidatos priistas y los que 
postule Encuentro Social (PES), porque las dirigencias opositoras quieren evitar el carro completo en el Congreso pero los 

acuerdos cupulares priistas y los desacuerdos en la oposición hacen ver muy difícil que arrebaten la gubernatura y la mayoría 

legislativa al tricolor. Por eso hay esfuerzos aislados para reducir el actual número de ayuntamientos que gobierna el PRI (46) 
por 14 del PRD, 12 del PAN, 6 del Panal, 5 del PT y el de Huejutla postulado por MC hoy independiente. 

 
(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 

 

Otro revés del PRI-PAN a la salud de los mexicanos: El Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) dice que en 2014 
redujo 12 por ciento (%) el consumo de refrescos y aumentó 4 % el de agua natural embotellada, y eso se logró porque el 

Congreso de la Unión determinó aplicar un impuesto especial sobre productos y servicios (ieps) a las bebidas azucaradas, lo 
que a su vez incidió en un freno al creciente número de casos de obesidad y sobrepeso, además de enfermedades 

crónicodegenerativas, como la diabetes, lucha en la que, por cierto, destinan anualmente 75 mil millones de pesos. Bien, pues 

a pesar de ello, los senadores del PRI y PAN, decidieron reducir el ieps en un 50 por ciento, para favorecer a las empresas 
productoras de bebidas endulzadas -en términos coloquiales, los refrescos- cuyo consumo ubica a México en primer lugar, en 

una lista de 10 países consumidores de refrescos de cola, de la marca más importante del mundo. De acuerdo con datos de la 
misma empresa, recogidos por la firma Quartz, en México se consumen 728 porciones (cada una equivale a 8 onzas o 236.5 

mililitros) por persona al año. Nos sigue Chile, con 460; USA, con 403; Panamá, 379; Argentina, 345; Bélgica, 340; Australia, 
309; España, 287; Canadá, 259; y, Austria, con 253. The Coca-Cola Company tuvo ventas por 11.4 billones de dólares y 

utilidades de 1.4 billones de dólares. En 2013 México ocupaba el segundo lugar en obesidad, con 32.4 por ciento de la 

población, debajo de Estados Unidos, con 36.5 por ciento. El ieps, se comenzó a aplicar en el 2012, cuando arrancó el 
gobierno de Enrique Peña Nieto, y ahora los senadores del PRI-PAN, pretenden reducir a la mitad el impuesto, medida a la 

que se oponen representantes de oposición, encabezados por la panista, MakiOrtíz Domínguez, presidenta de la Comisión de 
Salud. ¿Si una medida como esa tuvo un efecto positivo en la salud de los mexicanos, por qué cambiarla? 

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Tania, Enrique y la falta de caballeros: Un viejo chiste habla de una señora que va de pie en el camión y se queja en voz 

alta de que “Ya no hay caballeros”, a lo que algún pelado le responde: “Caballeros sí hay, lo que no hay son asientos”. 

Recordar el chiste resulta de una digresión al pensar el caso de la pareja de conductores de un programa de televisión de 
Ciudad Juárez (Tania Reza y Enrique Tovar), quienes fueron despedidos por Televisa luego de un escándalo porque durante 

un programa el hombre abraza, acosa y llega incluso a tocar el busto de su compañera con el pretexto de que está 
admirando su collar. Al aire ella se molesta mucho (luego dijeron que era algo actuado) y reclama a su compañero, quien 

desestima el asunto con bromas. Y es entonces que pienso: en serio que ya no hay caballeros. Bajo ninguna circunstancia es 

aceptable que alguien acose y haga toqueteos a otra persona. Punto. No importa si es al aire, en la vía pública o al amparo 
de cuatro paredes. Actitudes como la que tomó Enrique Tovar contra su compañera Tania están completamente fuera de 

lugar. Si el asunto fue actuado (cosa que no creo, pese lo dicho), fue de muy mal gusto, aunque deja ver que Tania Reza sí 
sabe fingir, porque se veía molesta en serio. Si el tocamiento fue espontáneo por parte del conductor, peor aún. En ambos 

casos, sin embargo, se cae en actitudes deplorables. Estoy seguro de que sueno como abuelito, pero me pregunto: ¿dónde 

quedó la educación de los hombres? ¿Qué pasó con esa postura galante y educada de los caballeros? ¿De veras los hombres 
queremos lucir como patanes? No debe ser por temor a castigos. Los hombres debemos actuar como hombres, no como 

machos. ¿O acaso ya no hay caballeros? 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

 
:QueAhora que se ponen de moda las candidaturas ciudadanas, quien también le quiere entrar al tema es MarthaLópezRíos, 

la dirigente estatal de la UniónNacionaldeTrabajadoresAgrícolas. Ésta lideresa social dice que tiene la fuerza suficiente para 

entrarle a las elecciones en la mayoría de los municipios de la entidad, así que no sería extraño si de repente la vemos en 
alguna boleta electoral el siguiente año, claro si cumple con los requisitos necesarios como el soporte financiero y político, así 

como una asociación civil que le quiera entrar con su nombre.  
 

:QueLuego que el PartidodelTrabajo informara sobre el futuro su registro nacional, ArturoAparicio anda más feliz que nunca 
por que la posibilidad de obtener rastros de prerrogativas para un proceso electoral más. En este tenor anda muy apurado 

buscando perfiles idóneos que le garanticen la supervivencia política en 2016, de entrada ya le recordó al IEEH que se 

mochen con los recursos para poder trabajar de cara a los comicios, sin duda, se aplicarán en el PT para mantenerse viviendo 
del erario.  
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:Que visitantes al zoológicodeTulancingo han hecho notar que algunas especies de animales que se habitan en este recinto 

se encuentran en malas condiciones en sus espacios, dicen que se nota la falta de atención del personal encargado en cuento 

a limpieza y salud de los ejemplares, este recinto cuenta con más de 160 especies diferentes y no estaría mal que se 
revisaran las condiciones en las que sobreviven y de ser necesario gestionar recursos para dotarlos de un espacio y atención 

digna, opinan. 
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Estamos recuperando el entorno social, no nada más físicamente; es mucho dinero, sí, pero finalmente es para recuperar 
dos unidades habitacionales de gran población"  

Guillermo Juárez González  

Director de la Comisión Estatal de Vivienda, sobre la rehabilitación de edificios en Pachuca  
 

"Entre más libros lee una persona, más amplía su historia personal y propicia un desarrollo intelectual pleno que le permite 
desenvolverse con plenitud en los embates que la vida le depara" 

 Juan Núñez Perea  

Presidente municipal de Tizayuca, sobre el programa de fomento a la lectura en el municipio  
 

Juntamos más de 5 mil horas de trabajo académico, de preparación, de talleres, del personal que labora dentro del Tribunal 
Superior de Justicia y de aquél que se incorpora"  

Juan Manuel Menes Llaguno  
presidente del Tribunal Superior de Justicia, sobre el Nuevo sistema de justicia penal 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que será entre los días 12 y 13 de noviembre cuando ante la Comisión de Procesos Internos del PRI estatal se registre la 
fórmula para la presidencia y secretaría general del Comité Directivo del Tricolor. Posterior a esto, realizarán eventos con los 

sectores y después se convocará al Consejo Político Estatal para elegir a su nuevo comité. Así que Ricardo Crespo Arroyo 
permanecerá unos días más en el cargo, tiempo suficiente para empacar sus cosas y preparar la entrega recepción del 

partido. 
 

que del exdiputado federal Víctor Velasco Orozco, ahora ya separado de la coordinación general de delegaciones de la 

SEDATU, es de quien se habla con posibilidades para llegar a la titularidad de la Secretaría de Planeación y Desarrollo 
Regional, ante la inminente postulación de Alberto Meléndez para la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional. 
 

que dentro del Comité Seccional del SNTE fue dado de baja Raúl Hernández Vite, exalcalde de Huautla, quien fungía en el 

colegiado de Primarias de la Sección XV. A Hernández Vite se le vincula con la venta de plazas docentes y administrativas, 
vieja práctica que lo ha convertido en experimentado comercializador desde los tiempos de Moisés Jiménez Sánchez y Mirna 

García López, quienes fueron amos y señores del sindicato del magisterio. 
 

que entre los trabajadores sindicalizados de la educación se sabe que el secretario general de la Sección XV del SNTE, Sinuhé 

Ramírez Oviedo será prorrogado para permanecer de dirigente por un año más, lo que significa que la dirigencia que 
encabeza seguirá vigente hasta después de la elección local del próximo año. A Sinuhé Ramírez Oviedo se le ve de candidato 

a diputado local, sea por el PRI o Nueva Alianza, o bien en coalición. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

Con presupuesto liberado por la SHCP, el estado no querrá queso sino salir de la ratonera 
 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Detalla Menes Llaguno que el Nuevo Sistema de Justica Penal ya funcionando en los circuitos de Pachuca, Tula y Tizayuca, lo 
cual requirió de una preparación previa de muchas horas, con trabajo académico teórico y práctico, de conversatorios, 

talleres, entre otras actividades, reuniendo más de 5 mil horas aplicadas a la capacitación. De ahí que destacó la importancia 
de avanzar en estas labores para cumplir a cabalidad la instrucción. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-GUADALUPE ATITLÁN. Avanza la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de Pachuca en los trabajos 

concernientes al mejoramiento de estrategias para alcanzar acuerdos con el sector y de ese modo potenciar las ganancias 

para esta ciudad. Ahora, ante la cercanía de los Días de Muertos, Atitlán Gil difunde también las actividades que habrán de 
realizar desde el Panteón Municipal. 

 
Abajo-OMAR ZERÓN.  Podría decirse que al diputado local por el Distrito XIII, con cabecera en Huejutla de Reyes, “lo 

extrañan” pues sólo se asoma por su jurisdicción cuando un evento con altos funcionarios es ejecutado por esos lares. Sin 

mayor trayectoria o un reconocimiento por el destacado papel desempeñado en puestos anteriores, Zerón Flores es uno más 
en la LXII Legislatura. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
GIRA 

Los diputados federales hidalguense se presentarán el próximo viernes en Pachuca donde habrá un recorrido 
por diferentes puntos de la zona, como parte de sus giras de atención. 

Al día siguiente, varios de los legisladores viajarán a la Huasteca para tomar parte en los festejos del Xantolo y 

recibir las demandas ciudadanas en diferentes localidades. 
  

NOMBRAMIENTO 
Si no hay cambios de última hora, Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional, será nombrado como responsable de la oficina del despacho del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz. 

En unos días más estará lista la convocatoria para renovar la dirigencia “tricolor” y con ello la salida de Crespo 

es inminente, aunque eso no lo descalifica de la posibilidad de ser candidato a alcalde o diputado por Pachuca. 
  

PAN 
Por más que los panistas esperan una señal de Daniel Ludlow o de Gloria Tellería, en dirección hacia las 

candidaturas a la alcaldía de Pachuca, ninguno de estos dos personajes hace ni el más mínimo movimiento. 

Y es que en comparación con los actuales aspirantes “blanquiazules”, Tellería y Ludlow por lo menos 
despertarían el interés de una sociedad que rara vez se involucra en las elecciones. 

Si no hay manifestaciones como esas, la oposición blanquiazul, difícilmente “pintará” en el 2016. 
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O N A C I O N A L 
El Universal-Huracán Patricia deja 10 mil afectados: Meade: Alrededor de 10 mil personas resultaron afectadas y 
entre 3 mil y 3 mil 500 viviendas fueron dañadas por el huracán Patricia que azotó los estados de Colima, Jalisco, Nayarit y 

Michoacán, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), José Antonio Meade Kuribreña. En entrevista con 
EL UNIVERSAL, dijo que el mayor impacto del ciclón fue en la zona rural, particularmente en las cosechas de productos como 

maíz, caña, chile, plátano y papaya, entre otros. La infraestructura de puentes y carreteras también registró afectaciones por 

el paso del meteoro, que provocó derrumbes y deslaves.  Este el primer saldo preliminar oficial sobre los estragos que dejó el 
huracán categoría cinco, considerado como el más poderoso del planeta, que registró vientos de hasta 325 kilómetros por 

hora y tocó tierra el viernes pasado en las costas del Pacífico.  -En términos generales, el saldo es positivo, especialmente por 
lo que se esperaba. Las personas que hayan sido afectadas han estado, están y seguirán siendo atendidas", aseguró Meade.  

Todavía no se han podido cuantificar los daños totales porque se está haciendo el inventario para saber la cifra concreta y 
poder atender a los damnificados, apoyándolos con programas de empleo temporal, de reconstrucción y apoyo a la vivienda, 

expuso.  Afortunadamente, dijo, no hay sitios incomunicados, por b que no hay desabasto. 'Todos los programas de Sedesol 

están funcionando, las estancias infantiles, los programas [trabajan] con regularidad", aseguró.  Agregó que la Sedesol 
cuenta con un presupuesto de 250 millones para atender la emergencia, por lo que consideró que es un monto suficiente 

para enfrentar la situación.  Meade comentó que hasta el domingo todavía había mil 700 personas en albergues instalados 
para atender a las personas evacuadas por el paso del meteoro y las autoridades están trabajando para que la gente en los 

albergues no se quede sin comida y sin agua. (Piere-Marc Rene, primera plana) 

La Jornada-$740 mil millones, costo en México de la corrupción anual: La corrupción representa un lastre para la 
economía mexicana. Esta práctica tiene un costo equivalente a 4 puntos porcentuales del producto interno bruto (PIB), unos 

740 mil millones de pesos. En un entorno de inestabilidad financiera como el que se anticipa para el resto del año y el 
siguiente, México requiere acciones que vayan más allá de las reformas realizadas, entre ellas combatir la corrupción, 

apuntaron empresarios y expertos que participan en una reunión en esta ciudad. La corrupción destruye, aseguró Julio A. 

Millán Bojalil, presidente del Grupo Corporación Azteca (Coraza). Sostuvo que cada año la corrupción cuesta al país el 
equivalente a cuatro por ciento del PIB, y a modo de comparación señaló que la producción del sector agropecuario, de 

acuerdo con datos oficiales, equivale a 5 por ciento del PIB. El gasto público del próximo año debe ser distribuido de manera 
eficiente, sobre la base de una contraloría social que vigile el uso de los recursos. Lo que nos molesta es que nos mientan, 

que el gobierno no diga la verdad. Se requiere que nos diga cómo se ejerce el dinero que aportan los contribuyentes y así 

evitar la corrupción, expuso Millán Bojalil, en el segundo día de trabajos del foro México Cumbre de Negocios, organizado por 
el empresario Miguel Alemán Velasco. Para hacer frente al entorno complejo que se avecina en el plano financiero y 

económico internacional, se requiere también que en México se realice una segunda oleada de reformas, declaró Millán 
Bojalil. Entre los cambios que planteó está el de reformar la educación, ahora en el terreno de los contenidos para los 

estudiantes. También, impulsar la innovación en ciencia y tecnología y que la innovación se vuelva una política de Estado. 
Reformas adicionales son necesarias en el sistema de salud, así como en el campo y la alimentación, además de los sistemas 

de pensiones, planteó. El actual gobierno ya impulsó y logró una reforma educativa que ha sido cuestionada por algunos 

sectores disidentes del magisterio, apuntó. Combatir la corrupción es fundamental, no sólo en los países emergentes, dijo en 
el panel EswarPrassad, de la Institución Brookings de Estados Unidos. La correcta asignación de los recursos es fundamental 

para que la economía sea más estable. Combatir la corrupción, dijo, no sólo permite que la asignación de recursos sea más 
eficiente, sino que también se puedan aplicar correctamente las reformas porque evitaría que mucho vaya para las élites 

políticas y no para las masas. Mientras, Dora Iakova, jefa de la misión en México del Fondo Monetario Internacional (FMI), 

consideró que una auténtica reforma educativa es lo más importante que México debe hacer para su desarrollo. Otro gran 
problema que identificó es el poco aprovechamiento de las mujeres en el mercado laboral y en posiciones de mayor 

responsabilidad en el entramado empresarial y político. La presencia de las mujeres en los mercados laborales de México, 
dijo, es menor al promedio de América Latina, por lo que consideró necesario que haya políticas de inclusión en ese 

sentido.(Roberto González Amador, primera plana) 
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Excélsior-Alcaldía pagaba derecho de piso; denuncia en Matamoros: Leticia Salazar Vázquez, alcaldesa panista de 

Matamoros, Tamaulipas, denunció que anteriores administraciones pagaban derecho de piso al crimen organizado, de entre 

20 y 25 millones de pesos mensuales. Aclaró que eso ya no ocurre, por lo que es objeto de ataques para hacerla ver mal ante 
la ciudadanía. “Hemos recuperado muchos espacios y eso ha incomodado a mucha gente; sabía que era una película fea pero 

no de terror, tanto así que el anterior gobierno le entregaba al crimen organizado entre 20 y 25 millones de pesos 
mensuales”, acusó. La alcaldesa explicó que ahí se iban parte de los ingresos municipales y recursos para obra pública; 

“ahora no hacemos eso, por eso esa gente es la que ahora nos critica y no desea ver el progreso de la ciudad”, denunció la 

presidenta municipal, quien asumió en 2013. Aseguró que hay quienes buscan la manera de desprestigiar su gobierno, pero 
eso no ha sido posible ya que el trabajo llevado a cabo en ese municipio fronterizo se ha caracterizado por rendir cuentas 

claras. Hace un año, la alcaldesa estuvo envuelta en un escándalo por la desaparición de tres jóvenes estadunidenses, 
presuntamente a manos de policías de élite bajo su mando. “Matamoros pagó al crimen organizado” El anterior gobierno 

entregaba hasta 25 millones de pesos mensuales por derecho de paso, dice Leticia Salazar. La alcaldesa de Matamoros, 

Leticia Salazar, aseveró que su municipio no paga cuota de paso al crimen organizado, como sucedió con anteriores 
administraciones, por lo cual sufre ataques encaminados a hacerla ver mal ante la ciudadanía y del Estado. Dijo que hay 

quienes buscan la manera de desprestigiar su trabajo, pero que eso no ha sido posible ya que el trabajo llevado a cabo en 
esa ciudad fronteriza se ha caracterizado por rendir cuentas públicas, y contar con excelentes relaciones con el resto de los 

alcaldes priistas y panistas de la frontera. “Lety siempre se ha distinguido por decir las cosas como son, reconozco que falta 
mucho por avanzar, cuando hay que decir las cosas se dicen, muchas de las ocasiones se dice que no pasa nada en 

Tamaulipas, y pasa y pasa bastante, ahorita que llegué a Nuevo Laredo, para visitar al presidente municipal Carlos 

Canturosas, viajando por el lado mexicano, la verdad en gran parte de la frontera chica está muy desolado, se ve el temor, se 
ve el miedo, de Mier a Nuevo Laredo, está muy solo, por eso mucha gente prefiere viajar por el lado americano 

(estadunidense)”. Respecto de los detractores a su gobierno dijo que “surgen cuando se tocan intereses particulares, de 
aquellos que tienen intereses con el gobierno y son parte del crimen organizado. Hemos recuperado muchos espacios y eso 

ha incomodado a mucha gente, sabía que era una película fea, pero no de terror, tanto así que el anterior gobierno le 

entregaba al crimen organizado entre 20 y 25 millones de pesos mensuales, en donde se iba parte de los ingresos de grúas y 
obra pública, ahora no hacemos eso, por eso esa gente es la que ahora nos critica y no desea ver el progreso de la ciudad. 

De su cercanía con Dios y frases que utiliza cada que puede, dijo su fortaleza viene de lo alto: “ Y si yo estoy en Matamoros 
es por Dios” dijo en entrevista Leticia Salazar, alcaldesa de esa ciudad fronteriza. 

Viajes por EU 
El pasado 10 de septiembre la alcaldesa Salazar admitió que es insuficiente la seguridad que se brinda en su ciudad, por lo 

cual pugna porque se regrese a la policía municipal como anteriormente estaba establecida. En esa fecha, indicó que esa 

ciudad fronteriza necesita al menos mil elementos para que se pueda cubrir toda la ciudad en materia de seguridad; sin 
embargo, apenas cuentan con 250 elementos entre la Fuerza de Tamaulipas y Policía Estatal, quienes brindan actualmente 

seguridad en Matamoros y realizan las labores de la desaparecida policía municipal. Leticia Salazar también visitó la ciudad de 
Nuevo Laredo en aquella ocasión para el segundo informe del presidente municipal, Carlos Canturosas, y dijo viajar por 

carreteras texanas, ya que las carreteras de Tamaulipas no están seguras. La alcaldesa, comentó que seguirá insistiendo en 

que la seguridad de la ciudad vuelva a pasar a manos del municipio, aunque precisó que continuarán respetando el convenio 
de colaboración con la Federación donde se estableció un mando único “El turismo ha repuntado, en el centro de la ciudad, 

hemos tenido muchos visitantes a la playa Costa azul, y en el tema de seguridad, yo creo que la mayoría de los alcaldes 
deseamos policías municipales, policías que den confianza, que den seguridad en la ciudad, en los ejidos, aunque tenemos los 

policías estatales y Fuerza Tamaulipas, mediante un convenio con la Federación y con el estado. “Seguimos siendo 

insuficientes, en Matamoros sólo tenemos 52 policías estatales y 200 militares, pero no es suficiente ya que anteriormente se 
tenía a más de 600 policías locales, y aunque son cerca de mil, la verdad sigue siendo insuficiente”, dijo la alcaldesa Leticia 

Salazar el 10 de septiembre pasado. 
Presidenta municipal, en la polémica 

Hace un año, el 28 de octubre de 2014, este diario publicó el caso de tres jóvenes  estadunidenses desaparecidos en 
Matamoros. Raquel Alvarado, madre de los tres desaparecidos, responsabilizó a la alcaldesa de ese municipio, Leticia Salazar, 

por los hechos. La mujer aseguró que sus hijos Érica, de 26 años, Alex, de 22, y José Ángel, de 21 años, los tres  de apellido 

Alvarado Rivera, fueron levantados el lunes 13 de octubre por elementos del Grupo Hércules, polémico cuerpo de seguridad 
creado por la alcaldesa de Matamoros, Tamaulipas, Leticia Salazar. (Juan Manuel Reyes, página web) 
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C O L U M N A S P O L Í T I C A S N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Los puntos sobre las íes: Con Carlos Puig, el subsecretario Roberto Campa reiteró que los expertos independientes de la 
CIDH son coadyuvantes del Ministerio Público federal y que, si insisten en interrogar a militares del cuartel de Iguala, lean 

primero las ampliaciones ministeriales del medio centenar de efectivos, antes de hacer nuevas preguntas que, de 

considerarlas pertinentes el MP, éste será quien las formule a los soldados. Sobre el porqué el expediente que estaba a cargo 
de la Subprocuraduría Especializada en Investigaciones de Delincuencia Organizada (pese a que nadie ha puesto en duda la 

responsabilidad de un grupo criminal y sus secuaces municipales) fue turnado a la Subprocuraduría de Derechos Humanos, su 
titular, Éber Omar Betanzos, me recordó anoche que el MP, que tiene el monopolio de la acción penal, “es uno solo”. Y de la 

negación del basurero de Cocula como lugar de sacrificio y quema de los 43, el secretario Miguel Ángel Osorio planteó con 
Ciro Gómez Leyva lo único lógico que ninguna autoridad había osado formular: que los expertos digan entonces dónde fue… 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

La pinche “cortina de humo”: Hoy en día, la falta de imaginación y de capacidad para retratar una realidad ha provocado 
el auge del lugar común: desde la tensa calma hasta el lago hemático, pasando por un catálogo sinfín de repeticiones de las 

que una estrella es la “cortina de humo” envuelta, claro, en el sospechosismo. Ante cualquier definición, movilización, 
actuación o decisión de gobierno, surge la denuncia: “es una cortina de humo”, frase que sirve para cualquier fin 

descalificatorio cuando se carece de argumentos y razones ante una realidad incómoda. El huracán Patricia y las medidas del 
gobierno, a falta del desastre apocalíptico, resultó, para algunos, una, otra, “cortina de humo” para ocultar ¿qué? Pues todo, 

dicen ellos mismos: la anulación de las elecciones en Colima, la fuga de El Chapo Guzmán, los 43 desaparecidos en Iguala, el 

fallo del GIEI, los muertos de Tlatlaya y Tanhuato; el apagón analógico, la designación de los nuevos ministros de la Corte y 
del nuevo rector de la UNAM; el desplome en el precio del petróleo y del peso ante el dólar; las campañas de López Obrador 

y de El Bronco; las dificultades de la reforma energética y lo que se le quiera agregar. Ya desde antes, el jueves, una de sus 
voces había adelantado que si los resultados catastróficos del huracán Patricia no se hacían realidad, se confirmaría la 

estrategia mediática del Presidente Peña Nieto. Es decir, era el apocalipsis o la “cortina de humo”, y como no llegó la 

destrucción bíblica ni los miles de muertos, en su estrategia confirmaron su sospecha: todo había sido una “cortina de humo” 
oficial para ocultar los graves problemas. Y digo yo, evitando el lugar común: pues ¡Pinche “cortina de humo”, qué poco duró! 

Ya que lo que dicen que trató de ocultar ahí sigue: la anulación en Colima y derrota del PRI, la fuga de El Chapo, los 43 
desaparecidos, el GIEI, Tlatlaya, Tanhuato, el apagón, los ministros de la Corte, el rector, el precio del petróleo, del dólar, 

AMLO, El Bronco, las reformas y todo lo que se quiera agregar. Insisto, a falta de argumentos sólidos, cualquier “cortina de 
humo” es buena, por pinche que sea. ¿O qué, el paso del huracán borró algún problema? 

RETALES 

CUENTAS. Hoy toma posesión del gobierno de Guerrero el primer priista en hacerlo en los últimos diez años, Héctor 
Astudillo. Ayer reveló que recibe una deuda de 18 mil millones de pesos y que no tiene ni para pagar los aguinaldos, al menos 

700 millones; 
DIVISIONARIO. Falleció en Acapulco el general de división en retiro, Miguel Ángel Godínez Bravo, jefe del EMP con el 

presidente López Portillo y jefe de región en Chiapas en el alzamiento del EZLN, en enero de 1994, lo que ya había reportado 

y fue ignorado; y 
CAMPAÑA. ¿Andas en campaña o vienes a ayudar?, dijo el presidente Peña Nieto a Jorge Luis Preciado, cuando se lo topó 

en Colima, Y sí, el senador panista anda en campaña. Ya lo dijo. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

Que los perredistas están tejiendo alianzas con Morena en cinco estados rumbo a las elecciones de 2016. El líder de Nueva 
Izquierda, Jesús Ortega, cuenta que van avanzados en la negociación para impulsar candidatos comunes en Quintana Roo, 

Veracruz, Colima, Tlaxcala y Sinaloa. 
 

Sin embargo, en la Ciudad de México, esos partidos están enfrentados, tanto así que César Cravioto, el coordinador de los 

legisladores de Morena, debe decidir hoy si asumen las comisiones menores que les dejó el PRD en alianza con PAN y PRI, a 
pesar de que los morenos fueron la primera minoría electoral en junio. 

 
El argumento decisivo serán las prerrogativas, porque si renuncian a encabezar las presidencias que les tocan, se quedarán 

sin nada y no podrán apoyar con 60 por ciento de aquellas al partido que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 

 
Que el Senado tendrá gran actividad diplomática esta semana, toda vez que hoy la Mesa Directiva se reúne con los 

embajadores de la Cumbre de la Alianza sobre Gobierno Abierto y en las próximas semanas acudirá todo el cuerpo 
diplomático a una reunión con el equipo que encabeza el panista Roberto Gil. 

 
La intención, dice el perredista Rabindranath Salazar, es intercambiar puntos de vista sobre los cambios que ha tenido México 

en esta administración. 

 
Que de cara a la nueva declaratoria que el INE tendrá que hacer sobre la pérdida del registro del PT, su dirigente, Alberto 

Anaya, acudió a las oficinas de los consejeros para ver el sentido del proyecto que deberá validarse ahora por el Consejo 
General, y saber si obtienen un respiro que les permita mantenerse hasta la elección en Aguascalientes. 

 

Y es que algunos consideran que la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que encabeza 
Constancio Carrasco, si bien no especifica que deben esperar a la elección extraordinaria, sí considera que hasta que no se 

integre en su totalidad la Cámara de Diputados se puede hacer esta declaratoria. 
 

Que en la SEP y el INEE andan muy reservados sobre los resultados de la prueba Planea en educación básica, aquella que 
sustituyó a Enlace, y que arrojaría sus primeros indicadores este año. 

 

Aunque los resultados deberían haberse publicado en este mes, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, anunció que 
será hasta las primeras semanas de noviembre. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Contra el consumidor: La organización se llama a sí misma El Poder del Consumidor, pero su obsesión es violar los 

derechos y deseos del consumidor. Busca obligarlo a dejar de consumir ciertos productos, pero no con razones o educación 

sino con impuestos punitivos y prohibiciones. Este grupo y sus aliados quieren destruir a las industrias refresquera y 
azucarera sin importar las decenas de miles de empleos que desaparecerían. Están molestos con la Cámara de Diputados, no 

sólo porque no aumentó el impuesto a los refrescos como exigían, sino porque redujo en un 50 por ciento el de las bebidas 
con menos de 5 gramos de azúcar por 100 mililitros. Hoy quieren que el Senado enmiende la plana a los diputados. 

Argumentan que la reducción en el impuesto a los gorditos afectará la recaudación (porque saben que los políticos siempre 
quieren más dinero). Añaden que disminuir el gravamen generará un incentivo para el consumo de refrescos azucarados con 

lo que se está condenando a millones de niños al sobrepeso, la diabetes o la muerte. Sin embargo, casi ninguna bebida 

disponible en la actualidad gozaría de este recorte. Los refrescos de dieta o light no se beneficiarían porque no utilizan azúcar 
y por lo tanto están exentos. Lo mismo ocurre con productos para niños como Jugo Amí o Frutsi. En su momento fueron 

reformulados para evitar el impuesto. No tienen azúcar y no pagan el impuesto a los gorditos. El descuento no provocará una 
caída en la recaudación. Los productos que podrían calificar representan menos del 1 por ciento del volumen de ventas. Por 

eso la Ley de Ingresos 2016 calcula una recaudación de 20,539.9 millones de pesos por “bebidas saborizadas”. La 

disminución no busca premiar a los refrescos en el mercado sino generar un incentivo para que la industria diseñe nuevos 
productos. Para beneficiarse, sin embargo, tendrían que bajar a la mitad el contenido de azúcar y no está claro que el 

consumidor lo aceptaría. Los productos con menor cantidad de azúcar, como la Coca Life, no han tenido éxito. Los 
consumidores prefieren productos más dulces. El Poder del Consumidor cuestiona la disminución del impuesto porque éste 
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supuestamente había logrado un avance importante en la lucha contra el sobrepeso. La reducción, dicen, es un paso atrás. La 

Alianza de la Salud Alimentaria -de la que El Poder forma parte- dio a conocer los “resultados preliminares” de un estudio que 

afirma que el gravamen provocó una caída de 12 por ciento en el consumo de refrescos en 2014. Las empresas apuntan que 
nunca se ha publicado el estudio. Dicen que las ventas cayeron cuando entró el impuesto, pero que ha habido una 

recuperación posterior. Hubo una sustitución de marcas caras por otras más baratas, pero el consumo no se movió a bebidas 
no calóricas. “Tomando cifras duras”, me dice un ejecutivo, la caída “en el volumen reportado a Total México del INEGI fue de 

1.91 en 2014 versus 2013”. Un consultor independiente del mercado de consumo me señala que los consumidores 

mantuvieron su consumo de Coca o Pepsi, pero como tuvieron menos dinero disminuyeron sus compras de otros productos. 
No hay, por otra parte, ninguna información sobre una posible reducción del sobrepeso, que era el supuesto objetivo del 

impuesto. Los mexicanos continúan consumiendo fritangas, dulces y refrescos y siguen sin hacer ejercicio. Uno pensaría que 
los activistas aplaudirían una política pública destinada a generar incentivos para un menor consumo de azúcar. Pero no, su 

actitud es moralista. Quieren destruir las industrias refresquera y azucarera. Sólo que el consumidor que dicen representar no 
acepta la imposición. 

MUCHA FEDice el presidente Peña Nieto que el saldo blanco ante el impacto del huracán Patricia “se debe en mucho a la fe 

del pueblo de México”. ¿Significa esto que Dios castigó a los filipinos, causando la muerte de 6,300 personas por el tifón 
Haiyan en 2013, porque no tuvieron fe? ¿En qué Dios cruel cree Peña Nieto? 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
¿Una mujer contra un latino?: La política nunca ha sido un asunto fácil para los Clinton. Sus caminos a la cima siempre 

han sido largos y sinuosos. La vida se les ha complicado con frecuencia. Hace ocho años, por ejemplo, todos daban por 
sentado que Hillary sería la candidata presidencial del Partido Demócrata. Pero se apareció un hombre de raza negra, con una 

retórica extraordinaria, que rápidamente cautivó a los electores. Con todo y que los Clinton tenían el apoyo de las estructuras 

partidistas, Barack Obama le acabó ganando las elecciones primarias. Hoy parece que Hillary está con viento en popa y sin 
muchos contratiempos para ahora sí convertirse en la candidata demócrata. Los apostadores le están dando una probabilidad 

de 85% de ganar la nominación de su partido. Detrás de ella está el senador por Vermont, Bernie Sanders, uno de los pocos 
políticos que en este país que se considera como socialista, con 13% de probabilidad. Tendría que ocurrir una verdadera 

tragedia para que la señora Clinton no apareciera en noviembre del año que entra en la boleta presidencial. Del lado 

republicano sigue habiendo una gran incertidumbre. Es muy interesante lo que está pasando. En las encuestas, continúa 
liderando Donald Trump con 32% de las intenciones de voto entre los electores de este partido. No obstante, en la primera 

elección primaria que se llevará a cabo en el estado de Iowa el primero de febrero, el que va adelante es Ben Carson con 
29% de las preferencias. Resulta que los dos aspirantes sin ninguna experienciapolítica —Trump un multimillonario 

desarrollador de bienes raíces y Carson un neurocirujano con gran reputación médica— parecerían los favoritos para quedarse 

con la nominación republicana. No es así, según los apostadores. Hoy por hoy, el favorito entre la gente que arriesga su 
dinero a predecir es un político latino: Marco Rubio. El senador por Florida cuenta con una probabilidad de 29% de ganar la 

elección primaria de los republicanos. Le siguen, empatados con el 16% de las probabilidades, Trump y el exgobernador de 
Florida, Jeb Bush. El médico Carson cuenta con 7.5% de posibilidades de ser el candidato presidencial republicano. Los que 

arriesgan su dinero están apostando a que, a final del día, los republicanos pondrán a alguien sensato, del establishment, a 
competir en contra de Clinton. Por el perfil demográfico de los electores estadunidenses sería un desastre si Trump queda 

como candidato. Ni las minorías —afros, latinos, asiáticos— ni los jóvenes (los llamados millennials) votarían por él. En cuanto 

a Carson, aunque es un hombre de raza negra con una historia muy loable, ha hecho una serie de declaraciones que quizá les 
gusten a los votantes de las primarias republicanas, pero que asustan a los electores independientes en la elección 

presidencial. Ha dicho, por ejemplo, que una personalidad como Hitler podría llegar al poder en este país, que es 
recomendable leer Mi lucha para entender lo que está ocurriendo en la época de Obama y que el Holocausto pudo haber sido 

menos atroz si los judíos hubieran tenido el derecho a portar armas. Ha comparado, además, la reforma sanitaria de Obama 

con la esclavitud que existió en este país. Si los apostadores se equivocan, y queda Trump o Carson en la candidatura 
republicana, Hillary Clinton tendrá un día de campo para ganar la Presidencia. Pero si los apostadores le atinan a sus 

predicciones, y queda un personaje como Marco Rubio, la elección será más competida. En un país con una mediana de edad 
de 38 años, el joven senador por Florida cuenta con 44 años, lo cual contrasta con los 68 que ayer cumplió Hillary. Y aunque 

el latino de origen cubano es conservador en temas como el aborto, la legalización de la mariguana con fines recreativos, el 
cambio climático y las finanzas públicas, está lejos del fundamentalismo del ala más derechista de los republicanos 

representados en el Tea Party. Rubio, de hecho, ha demostrado ser un senador pragmático y es uno de los pocos 

republicanos que están a favor de una política migratoria que les otorgue a los indocumentados un camino hacia la legalidad. 
(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Los dos frentes de Marcelo Ebrard 
La operación de Marcelo Ebrard para su regreso al país no sólo tiene un frente jurídico, sino también uno político. En el legal, 

nos dicen que no sólo se incluyó el rastreo en juzgados para saber si había alguna averiguación previa en su contra por el 
caso de la Línea 12 del Metro. También se buscó saber si en la Procuraduría General de la República, encabezada por Arely 

Gómez, tenía algún expediente sobre el ex jefe de gobierno en el escritorio. La respuesta fue que “hasta ahora no”. En lo 

político, nos dicen, aunque el PRD le cerró todas las puertas, incluso fuera del partido para obtener una diputación, algunos 
de sus cercanos están reagrupándose al interior del sol azteca con el objetivo de contar también con piezas dentro del 

perredismo. Así que, aunque con discreción, la operación Ebrard está en marcha por varios frentes.  
 

Un aeropuerto en la delegación Miguel Hidalgo  
Hasta la Cámara de Diputados llegó el olor fétido de la cloaca que ha encontrado en la delegación Miguel Hidalgo la nueva 

jefa delegacional, Xóchitl Gálvez. Doña Xóchitl acudió a San Lázaro con el grupo parlamentario del PAN para hablar sobre el 

presupuesto que requiere la demarcación. La panista les comentó que hasta ahora ha despedido a 500 aviadores lo que 
equivale a 7 millones de pesos al mes, lo que deja entrever que la delegación era prácticamente un aeropuerto. Además 

habló del exceso en gasto corriente y en obras públicas y servicios urbanos.  
 

Arranca cumbre sobre Gobierno Abierto 

La Cumbre de la Alianza sobre Gobierno Abierto, que actualmente preside el mandatario mexicano, Enrique Peña Nieto, 
reunirá esta semana en el país a delegaciones de 20 naciones. La noche de hoy, previo a la inauguración de la Cumbre, los 

delegados serán recibidos por el presidente del Senado, Roberto Gil Zuarth (PAN), en la antigua sede senatorial en la calle de 
Xicoténcatl. Entre los invitados también estarán Virgilio Andrade, secretario de la Función Pública, y Alejandra Lagunes, 

coordinadora de Estrategia Digital Nacional de la Presidencia de la República. 
 

Pugna sindical llega a Youtube 

La guerra por el sindicato minero llegó a las redes. En Youtube comenzó a circular un video que es insertado como anuncio, 
cuyo patrocinador no aparece identificado, con la denuncia de un ex trabajador de la mina de Cananea en el que denuncia 

que Napito los traicionó y ahora ningún minero puede encontrar trabajo en Sonora, menos en el país por ser calificados de 
guerrilleros y flojos. El video incluye al final cifras en las que se asegura que 90 por ciento de los mineros que estaban en 

huelga en Cananea ya no están en el movimiento, la mayoría se tuvo que ir a vivir a otra entidad, la delincuencia y 

prostitución se dispararon a cifras alarmantes y al final previene al resto de los trabajadores mineros para no dejarse engañar 
por Gómez Urrutia. Los nuevos frentes de batalla por el control sindical. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
AUNQUE anda más contento que un sobreviviente de “Patricia”, el panista Jorge Luis Preciado todavía no puede cantar 

victoria en Colima. 
 

LA SONRISA del senador podría borrarse cuando se entere de la denuncia que presentará el PRI en su contra por falsear 

documentos y mentir a la autoridad judicial electoral. 
 

CUANDO impugnó el triunfo tricolor en las elecciones colimenses, el panista incluyó supuestas pruebas que resultaron falsas, 
por lo que el Tribunal Electoral las desechó, aunque al final anuló la elección por las transas pero del PRI. 

 

DADO que el engaño del equipo de Preciado está más que confirmado, al parecer lo que los tricolores buscan es enredarlo en 
un embrollo judicial para que no pueda volver a competir por la gubernatura que perdió por apenas 506 votos. 

 
ANTE LA expectativa por la decisión que tomará la Suprema Corte sobre un amparo para eliminar la prohibición al cultivo y 

transporte de mariguana para autoconsumo recreativo, hay quienes ven con ojos de sospechosismo las coincidencias entre 
los argumentos del ministro Arturo Zaldívar y México Unido contra la Delincuencia. 

 

SE preguntan si algo tendrá que ver el hecho de que la coordinadora administrativa y operativa de la agrupación sea Mariana 
Escobar Flores… ex esposa del propio Zaldívar. 
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¿DE VERDAD los partidos políticos necesitan 4 mil millones de pesos para el próximo año? La pregunta deberán contestarla en 

conciencia los diputados que aprobarán el Presupuesto 2016. 
 

QUIEN le pondrá el cascabel al gato gastalón será el senador Francisco Búrquez, al proponer una reforma de ley que busca 
recortar ese gasto en un 53 por ciento. 

 

LA PROPUESTA tiene dos variables, una muy fácil de ejecutar y la otra no tanto. La primera es, simplemente, modificar la 
compleja fórmula con la que se determina el financiamiento. La segunda variable es que los propios partidos acepten 

reducirse a casi la mitad los recursos que reciben. 
 

ANTE ESTO se ve difícil que las bancadas tanto del Senado como de la Cámara de Diputados acepten, siquiera, discutir la 
posibilidad de despegarse de la ubre presupuestal. Habrá que ver si el resto de los legisladores del PAN demuestra tener los 

tamaños de Búrquez. 

 
VAYA PARADOJA: hoy inicia en el Palacio de Minería la Cumbre Global de la Alianza para el Gobierno Abierto, que 

actualmente preside México… por lo que cualquiera esperaría que el país fuera ejemplo a seguir en temas como gobierno 
abierto, acceso a la información y la justicia e innovación en la administración pública, entre otros. 

 

PERO NO. Este año México obtuvo una calificación de 56 sobre 100 y ocupó el lugar 42 entre 102 países en el Índice de 
Gobierno Abierto realizado por el Proyecto Mundial de Justicia. 

 
Y el Latinobarómetro 2015 reportó que el 72 por ciento de la población cree que el gobierno es poco o nada transparente. 

 
OJALÁ QUE los más de 1,500 asistentes a la cumbre le pongan fe al tema de la transparencia. En una de ésas… ¡se nos 

cumple! 

 
(Redacción, página 10) 

CARTONESPOLÍTICOSYANEXOS 
Milenio 

 

 

 


